

P R O T O K O L L

der Sitzung des Direktionskomitees der Stiftung "FUER DAS ALTER"
vom 12. Oktober 1940, nachmittags 2 Uhr in Z u r i c h, Bahnhofbuffet I. St.

Anwesend Prof. E. Delaquis, Vizepräsident, Zentralquastor W. Gürtler, Frau Dr. Langner, HH Chefredaktor Auf der Maur, Dr. W. Bierbaum, Direktor Clottu, Pfarrer Roffler, Oberst A. von Schulthess, Vizepräsident der Abgeordnetenversammlung als Gast, W. Ammann, Sekretar.

Entschuldigt : Fraulein M. Alioth, HH. Direktor Altherr, Oberstlt. Antonini, Oberst Feldmann, Direktor Giorgio, Nationalrat Rochat, Direktor Saxer, Standerat Schopfer, Chs. Schurch, M. Syz, Domherr Zurkinden

Professor Delaquis eröffnet die Sitzung mit einem Nachruf auf den verstorbenen Präsidenten des Direktionskomitees, Dr. phil. Emil J. Locher, der unerwartet von seinen Leiden erlost worden ist. Die Anwesenden erweisen dem Verstorbenen die letzte Ehre durch Erheben von den Sitzen.

1. Wahlvorschlag des Präsidenten des Direktionskomitees

Zentralquastor W. Gürtler schlägt Professor Delaquis vor, der sich in Ausstand begibt.

Nach gewalteter Diskussion, worin mitgeteilt wird, dass auch die an der Teilnahme verhinderten Mitglieder, Fraulein M. Alioth, Direktor Altherr und M. Syz mündlich und schriftlich der Nomination des gegenwertigen Vizepräsidenten zugestimmt haben, wird einmütig Professor Delaquis der Abgeordnetenversammlung zur Wahl als Präsident des Direktionskomitees vorgeschlagen.

Professor Delaquis dankt, nachdem ihm der auf ihn gefallene einstimmige Wahlvorschlag eröffnet worden ist, für das grosse Vertrauen, das ihm entgegengebracht wird.

2. Wahl des Vizepräsidenten des Direktionskomitees

Professor Delaquis regt an, für den Fall, dass der Wahlvorschlag für das Präsidium des Direktionskomitees von der Abgeordnetenversammlung genehmigt wird, den Vizepräsidenten neu zu bezeichnen, damit keine Vakanz eintritt bis zur nächsten Sitzung des Direktionskomitees

Zentralquastor W.Gurtler schlägt Dr.W.Bierbaum, der bereits wiederholt als Vizepräsident geamtet hat und zu unserer Freude bereit ist, neuerdings sich zur Verfügung zu stellen, zur Wahl als Vizepräsident vor

Professor Delaquis gibt dem Dank und der Genugtuung der Mitglieder des Direktionskomitees über die Bereitwilligkeit von Dr.W.Bierbaum Ausdruck, das Vizepräsidium wieder zu übernehmen, das er ja bloss wegen der letztes Frühjahr als notwendig erachteten Evakuationsmassnahmen aus freien Stücken niedergelegt hatte

Das Direktionskomitee stimmt einmütig der Wahl von Dr.W.Bierbaum zum Vizepräsidenten, unter dem vom Vorsitzenden eingangs angebrachten Vorbehalt, zu

Dr.W.Bierbaum erklärt dankend die Annahme der Eventualwahl und hofft, seine Aufgabe als am Sitz des Sekretariates wohnendes Mitglied des Bureaus nach seinem bevorstehenden Rücktritt als Redaktor im vollen Umfange erfüllen zu können

3. Aenderung der Traktandenliste der Abgeordnetenversammlung

Das Direktionskomitee beschliesst nach längerer Diskussion, die Wahl des Präsidenten des Direktionskomitees als Traktandum 4 nach Abnahme von Jahresbericht und Jahresrechnung aufzunehmen, damit der neugewählte Präsident des Direktionskomitees in voller Freiheit bei der Behandlung der folgenden Traktanden in die Beratungen eingreifen kann

4. Verschiedenes

Oberst Dr. A von Schulthess teilt mit, dass er gerne bereit ist, die Abgeordnetenversammlung als Vizepräsident zu eröffnen und nach einem Nachruf auf die Präsidenten der Abgeordnetenversammlung und des Direktionskomitees die Wahl des Präsidenten der Abgeordnetenversammlung zu leiten. Nachher wurde er den Vorsitz der Versammlung dem neu gewählten Präsidenten überlassen.

Professor Delaquis dankt Oberst von Schulthess für seine Mitteilung und stellt fest, dass das Direktionskomitee mit dem von ihm geplanten Vorgehen einverstanden ist.

Schluss der Sitzung 2 Uhr 45

Der Vizepräsident

Der Sekretar

